
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/037/2014-19 

 Sitzungstermin: Montag, den 11.02.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:41 Uhr 

 Ort, Raum: Vineta-Museum, Lange Straße, Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Galepp, Mario  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Friedrich, Holger  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Kaufhold, Erich  

Ausschussmitglied 
Christoffer, Ute  

sachkundige/r Einwohner/in 
Frische, Birgit  
Saefkow, Martina  
Sierleja, Bernd  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grätz, Roswitha  
Knaack, Ingrid  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Albrecht, Gerd Dr.  
Paszehr, Nicole  

Protokollant 
Schewelies, Maik  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Ausschussmitglied 
Hermstedt, Peter  

sachkundige/r Einwohner/in 
Saß, Wulf  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Bericht Hr. Dr. Albrecht - Vineta-Museum  
 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Protokollkontrolle  
 5. Einwohnerfragestunde  
 6. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (14.01.2019)  
 7. Bericht der Leiterin für Tourismus und Stadtmarketing – Frau 

Paszehr 
 

 8. Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung der 
Kurabgabesatzung 

K-KA/B/752/2019 

 9. Beratung und Beschlussfassung über die 2. Änderung der Sat-
zung über die Erhebung einer Fremdenverkehrsabgabe in der 
Stadt Barth 

K-AL/B/756/2019 

 10. Antrag Bürger für Barth - Attraktivität der Altstadt erhöhen  
 11. Anfragen und Mitteilungen  
 12. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Galepp eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
Weiterhin bedankt sich Herr Galepp bei Hr. Dr. Albrecht dafür, dass die heutige Sitzung 
hier im Museum stattfinden kann. 
  
 

  
  
  
  
zu 2 Bericht Hr. Dr. Albrecht - Vineta-Museum 
  

Herr Dr. Albrecht blickt zurück und gibt eine Vorschau zur Thematik „Papenhof“. Hierzu 
wurden Unterlagen versendet, welche Bestandteil dieser Niederschrift werden. 
 
Weiterhin berichtet Herr Dr. Albrecht u.a. über folgende Themen: 

 Ausstellung „Achenbach“ 

 Ausstellung „Weihnachtskrippen“ 

 Gespräche mit einigen Vereinen laufen, um evtl. im Winter eine Ausstellung 
„Barther Sammler + Geschichte“ aufzubauen.- Spielzeug/Tiere 

 eine große Ausstellung „Ernst-Moritz-Arndt“ wird kommen 

 Projekte mit Schulen etwas schwierig. 
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Herr Galepp bedankt sich für den Vortrag bei Hr. Dr. Albrecht und bei den Spendern für 
die gespendeten Exponate im sechsstelligen Bereich.   
 
Herr Sierleja fragt an, welche Meilensteine es bis zur Eröffnung des Papenhofes noch 
gibt. Herr Kubitz erläutert den zeitlichen Ablauf. 

 bis ca.05/2019 Erstellung Bewilligungsbescheid 

 dann Planung Haushalt 2019 – Genehmigung durch Rechtsaufsicht 

 danach Beginn Ausschreibung 

 Ziel: Beginn Bau im Herbst 2019 

 Bauzeit ca. 2,5 Jahre 
Weiterhin informiert Herr Kubitz, dass jeder Schritt mit dem Landesamt für Denkmalpfle-
ge abgestimmt werden muss. 
 
 
Auf Nachfrage von Herrn Friedrich sagt Herr Dr. Albrecht wie sich die Summen der 
Kunstwerke errechnen.  
 
 

  
  
  
  
zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Herr Galepp beantragt, dass der Punkt „Bericht der Leiterin für Tourismus und Stadt-
marketing – Frau Paszehr“ neu als TOP 7 behandelt wird.     
 
Herr Galepp lässt darüber abstimmen.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 

davon anwesend: 7 
Ja-Stimmen: 7 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Protokollkontrolle 
  

Wird in der nächsten Sitzung behandelt.  
 

  
  
  
  
zu 5 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen von den anwesenden Einwohnern.  
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zu 6 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (14.01.2019) 
  

Wird in der nächsten Sitzung behandelt. 
 
 

  
  
  
  
zu 7 Bericht der Leiterin für Tourismus und Stadtmarketing – Frau Paszehr 
  

Frau Paszehr berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 

 Neuer Stadtplan (Deutsch/Englisch) ist für die Stadt Barth in einer 5.000 Auflage 
erschienen. 

 Eine Veranstaltungsbroschüre der Stadt Barth für das Jahr 2019 wird in der 
nächsten Woche erscheinen. 

 In der Zeit 06/2019-10/2019 werden Stadtführungen (3 Personen) angeboten. 
Auch die Hexennächte werden weiterhin angeboten. 

 Die Stadt Barth soll ab 06/2019 eine neue Website erhalten. 

 Das Vermittlungsgeschäft in der Barth-Info soll erweitert werden.  
 

  
  
  
  
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung der Kurabgabesatzung 

Vorlage: K-KA/B/752/2019 
  

Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Durch die Aufnahme der Ortsteile Planitz und Tannenheim in den 
Anerkennungsbescheid der Stadt Barth als staatl. anerkannter Erholungsort ist eine 
Änderung der Kurabgabesatzung §2, Erhebungsgebiet erforderlich. 
 
 

 Beschlussempfehlung des WIFÖ-Ausschusses: 
Die Stadtvertretung Barth beschließt die 3. Satzung zur Änderung der Satzung über die 
Erhebung einer Kurabgabe in der Stadt Barth. 
Die Satzung wird Bestandteil dieser Niederschrift.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 9 Beratung und Beschlussfassung über die 2. Änderung der Satzung über die Erhe-

bung einer Fremdenverkehrsabgabe in der Stadt Barth 
Vorlage: K-AL/B/756/2019 

  
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Die Verwaltung schlägt folgende Änderungen zur Fremdenverkehrsabgabesat-
zung vor: 
 

- Durch die Aufnahme der Ortsteile Planitz und Tannenheim in den Anerken-
nungsbescheid der Stadt Barth als staatl. anerkannter Erholungsort ist eine Än-
derung der Fremdenverkehrsabgabesatzung § 2 erforderlich.  

 
- Aufnahme der Kinder- / Erholungsheime, Jugendherbergen in die Veranlagungs-

stufe 12 mit einem Jahresbetrag von 1436,50 €. 
Begründung: Nach dem Wegfall der Befreiung der Abgabepflicht von Vereinen, 
die nach ihrer Satzung oder nach ihrer tatsächlichen Geschäftsführung aus-
schließlich und unmittelbar gemeinnützigen Zwecken dienen und als gemeinnüt-
zig anerkannt sind, wird empfohlen, eine neue Einstufung in Stufe 12 vorzuneh-
men.  
 

- Kinder- / Erholungsheime, Jugendherbergen werden in der Anlage 1 der Satzung 
zur Fremdenverkehrsabgabe unter Punkt 23 aufgenommen.  

 
Nach Klärung von Einzelfragen, lässt Herr Galepp über die Beschlussempfehlung ab-
stimmen. 
 
 

 Beschlussempfehlung des WIFÖ-Ausschusses: 
 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die Satzung zur 2. Änderung der Satzung 
über die Erhebung einer Fremdenverkehrsabgabe in der Stadt Barth. 
 
Die Satzung wird Anhang und Bestandteil dieser Niederschrift.  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 10 Antrag Bürger für Barth - Attraktivität der Altstadt erhöhen 
  

Herr Sierleja findet einleitende Worte zu dem Antrag und fragt wie der aktuelle Sach-
stand ist bzw. ob es schon ein Konzept gibt. 
Herr Kubitz sagt, dass z.Zt. daran nicht gearbeitet wird, da es momentan personelle 
Engpässe in der Verwaltung gibt. Es werden aber weiterhin hierzu Gespräche geführt 
und Angebote gemacht. Vorrangig im Amt ist momentane die Abarbeitung der Förder-
projekte (Abrechnungen). 
Herr Sierleja fragt, ob Kapazitäten geschaffen werden können oder ob sich ein Sonder-
ausschuss mit dieser Thematik befassen soll. 
Herr Dr. Albrecht sagt, dass versucht werden muss, die Lange Straße attraktiver zu ma-
chen. Es sollte auch das Gespräch mit der Barther Werbegemeinschaft gesucht werden. 
Herr Kaufhold berichtet, dass er mit Eigentümern aus der Langen Straße gesprochen 
habe. Einige wollen ihr Geschäft erst gar nicht vermieten. Die Verwaltung sollte auch die 
Eigentümer über Fördermöglichkeiten informieren. 
Frau Saefkow berichtet, dass die Mieten in der Langen Straße sehr hoch sind. 
Herr Sierleja verweist auf die Stadt Hagenow. Vielleicht sollte ein Gespräch mit deren 
Verantwortlichen gesucht werden, um Lösungen zu finden. 
Frau Grätz sagt, dass die Eigentümer nicht gezwungen werden können. 
Herr Galepp schlägt vor, dass große Gewerbetreibende die Schaufenster in der Langen 
Straße für Werbung nutzen. 
 
Auf Nachfrage von Frau Christoffer berichtet Herr Kubitz über den aktuellen Sachstand 
„Hotel Stadt Barth“. 
 
Frau Paszehr sagt, dass die Thematik ein großes Problem sei und sie auch Gespräche 
mit den Akteuren führen möchte. Die Digitalisierung stehe aber auch im Vordergrund 
und gibt hierzu einige Beispiele.  
 
 

  
  
  
  
zu 11 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Dr. Albrecht berichtet über zwei bevorstehende Termine: 

 -28.02.2019 Kultursalon in der Stadt Barth – Präsentation des Buches des 
Barther Stadtarchives  (mit Hr. Hamel und Fr. Mählmann) 

 27.09.-29.09.2019 Tagung der Pommerschen Gesellschaft im Speicher-Hotel 
und einer Ausstellung im Vineta-Museum. 

 
Herr Kubitz berichtet über die Thematik Vineta-Konzept/Reuter-Schule. Hierzu sollen 
weitere Informationen folgen. 
 
Herr Galepp fragt an, ob es neuen Stand zur „Jugendherberge“ gibt. Herr Kubitz sagt, 
dass Anfang März 2019 ein möglicher Betreiber an die Öffentlichkeit gehen möchte. 
Weiterhin hat auch eine Physiotherapie ihr Interesse bekundet. Weiterhin sagt Herr Ku-
bitz, dass der Grund und Boden bewertet wird. Ziel ist es, dass die Beschlüsse in der 
Stadtvertretung im Mai 2019 erfolgen. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Friedrich berichtet Herr Kubitz über eine Möglichkeit zur Förde-
rung des Stadtmodells. 
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zu 12 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt die Sitzung.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
26.02.2019 

 

Mario Galepp 
Ausschussvorsitzender 
Datum/Unterschrift  

 

Maik Schewelies 
Protokollant 
Datum/Unterschrift 
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